Concepción, Año 3 Nº 28-1985 National agreement





Hualpengillo: Ejemplorde Aucha

dictadura en enerucijada

GONGEN/ARE

Se constituye consejo local talcahuano

DOCUMENTO

ELPS O DE CHIES

Alaio CHULE 1978



IRENE PIZARRO N-

Unidad de izquierda es fundamental

LA DIRIGENTE REGIONAL DEL M.D.P. SEÑALA QUE SUPERADA LA UNIDAD DE LA IZQUIERDA, EL PUEBLO ESTARIA EN CONDICIONES DE COLOCARSE A LA INICIATIVA INDISCUTIBLE DE LA LUCHA ANTIDICTATORIAL

adre de una exiliada y constante luchadora por que este derecho, el de vivir en la patria, deje de ser negado a tantos chilenos como su hi ja; fué una de las fundadoras de la Agrupación de Familiares de Exiliados durante el año 1979. Ha estado presente junto a todas las luchas por los derechos conculcados, tanto de carácter humano, como sociales.

Como mujer, Irene Pizarro, propicia la defensa de los derechos de esta y participación activa de ella dentro del proceso de lucha que el pueblo libra por la libertad, por lo que forma parte del CODEM de la Tercera Edad, or ganización de mujeres de edad avanzada que participan en el proceso junto a otras organizaciones democráticas y populares.

Hoy también está por la defensa de los derechos políticos del pueblo, par ticipando como directora del M.D.P. de nuestra región. En cuya calidad la en trevistamos:

COMO INTEGRANTE DEL M.D.P., PO DRIAS DECIRNOS ¿CUAL ES LA SI TUACION ACTUAL DEL M.D.P. A NI VEL NACIONAL Y EN NUESTRA - RE GION?.

La situación a nivel nacional regional del MDP es clara, su firme com promiso frente al pueblo y los trabaja dores lo está indicando. Compromiso que mantiene inclaudicablemente a pesar de venir sorteando muchas dificultades en su avance; la represión sistemática a que son sometidos por parte de la dic tadura, con allanamientos y relegacio nes constantes a los dirigentes nacio nales y regionales; situación con lo que se pretende desarticular el avance del MDP como referente conductor pueblo en su lucha en contra de la dic tadura y por la justicia social; a lo

que se agrega una campaña orientada a mantenerlo aislado del resto de la oposición chilena, campaña en que han participado, incluso, algunos sectores de la oposición burguesa. Son las natura les dificultades que se deben afrontar por mantenerse fieles a una lucha que garantice realmente los intereses de la gran mayoría del pueblo, pero que a pesar de todo y a mucho pesar de la dictadura, han ido consolidando cada vez más su proyecto político y línea de acción, cuya corrección ha sido demostra da en tantos hechos políticos y movilízaciones que el pueblo ha realizado.

El MDP llegó el año pasado al laro de octubre con una visión clara de la necesidad y condiciones para convocar a éste, el cual sustentó hasta el últi mo minuto. El laro fue un éxito de rele vancia nacional e internacional. ha ido legitimándose ante la clase obre ra que se siente interpretada con sus postulados. Sus integrantes han sido gestores y participes en todas las jor nadas que se han ido desarrollando an tes, durante y después del estado de s $\overline{\underline{\mathbf{I}}}$ tio. La declaración de inconstitucio nalidad del MDP es lógica, consideran do que emana de una legislación hecha a la pinta de la dictadura, pero ésto no ha impedido que tengamos presencia y participemos en la gestación de nue vas formas de lucha para el derrocamien to de la dictadura y una auténtica de mocracia donde los intereses de la gran mayoria esten presentes.

El MDF es una estructura que nace al calor de las luchas y se ha consolidado a través de ellas, por lo tanto es tá presente en cada lugar donde se ex prese algún nivel de lucha en contra de la dictadura, dando conducción y aprendiendo de estas, pero nunca renuncian do a las reivindicaciones políticas y sociales de las grandes mayorías.

¿COMO VES TU LA UNIDAD DE LA IZ QUIERDA?.

Creo que la unidad de la izquier da es fundamental. Ella debe darse en la base, en la acción, en el discurso político, en las reivindicaciones propias de los sectores. La unidad la fundamentamos incuestionablemente en la construcción de la sociedad socialista.

la unidad de la izquierda, es la unidad del pueblo y se hace necesaria para llegar a una ofensiva movilización y autodefensa legitima del pueblo, fren te a la miseria política, económica y moral, y la constante represión hasta lograr el urgente derrocamiento de la dictadura.

La unidad no es sólo una palabra, ni un quehacer diplomático. No es es tar bien con Dios y con el Diablo. Es el motor generador que nos llevará al fin del régimen dictatorial. Ningún par tido por si solo logrará derrocarlo. For eso creemos en la política de alian zas.

Estimo que con los embates soste nidos y crecientes de la represión, el MDP ha ido consolidándose mucho más an te la necesidad real del pueblo de bus car soluciones en conjunto y coordinar las luchas hacia el rápido derrocamien to de la dictadura.



Sin embargo, aunque los partidos de izquierda cada vez son más coinci dentes y sus divergencias ideológicas están siendo más respetadas, concientes de que cada partido pondrá su cuota de sacrificio en la gran tarea en que es tan empeñados, aun hay debilidad en la unidad política y social de la izquier da. Debilidad que se expresa en la in capacidad de mantener posiciones de blo que frente a las alternativas de lucha en contra de la dictadura y por lo tan to frente al grado de movilización y ac cionar de los sectores populares, que en la práctica reflejan desconfiaza de algunos sectores en la capacidad del pueblo para luchar por sus reivindica ciones políticas y sociales. Superada esta debilidad, la izquierda estaria en condiciones de unirse en un gran es pectro democrático popular, que junto. a la evidente desición del pueblo de no renunciar a la ascendente movilización social, coloque la alternativa democrá tica popular a la iniciativa indiscuti ble de la lucha opositora en contra de la dictadura.



¿QUE OFINA SOBRE EL ACUERDO NA CIONAL?.

En relación al Acuerdo Nacional, no estamos de acuerdo con este en muchos aspectos. Se generó superestructuralmente sin participación del pueblo. Es excluyente, no hay integración de los sectores de izquierda a los que no se les puede borrar su historiay su consecuente participación antidictato rial. Excluyendo, de este modo, también a los sectores populares y con ello sus reivindicaciones sociales y de clase más elementales.

El Acuerdo apenas menciona una re forma a la Constitución del 80, que es completamente antidemocrática. Tampoco se refiere a la eliminación de las leyes represivas (Ley Antiterrorista, ar tículo 24 Transitorio, etc.), sociales y laborales que impiden el ejercicio de la justicia y una real democracia. El motivo, chacer posible que el régimen negocie, o garantizar el sistema de a cumulación económica y con ello intere ses de clase?. En cualquiera de los casos el pacto social que se negocia a través del Acuerdo, no cumple con los objetivos realmente democráticos si man tiene las condiciones de opresión y mi seria existentes. Sólo serviría para un "digno" abandono del poder de quie nes han agudizado la situación de mise ria y represión de los chilenos hasta limites nunca conocidos.

No se puede renunciar a los anhelos de justicia social del pueblo por ésto ni traicionar la enorme cuota de compañeros asesinados y torturados du rante estos doce años. No podemos ol vidar a los detenidos desaparecidos ni dejar de lado a los exiliados ni tampo co olvidar a los relegados y los presos políticos.

Por todo ésto el Acuerdo Nacional es insuficiente, además que sus consecuencias pueden llegar a ser inmovilizadoras si no se toma conciencia de el lo. Lo único positivo del Acuerdo es el hecho que ha logrado sumar nuevos sectores hacia la oposición, aislando aún más a la dictadura.

¿QUE FROPONE COMO CAMINO PARA LA CONQUISTA DE LA DEMOCRACIA?.

Pienso que tendriamos que precisar primeramente a qué tipo de democracia aspiramos y por la que lucha el pueblo en estos momentos.

Deseamos una democracia en donde el pueblo sea el principal gestor de transformaciones sociales, que satisfa gan los requerimientos y anhelos de la gran mayoría del país.

Democracia sustentada bajo el poder de un pueblo movilizado y organizado en la defensa de sus intereses, que garantice los derechos y libertad de los ciudadanos.

Bajo esta perspectiva, el camino que nos conduzca a ella pasa necesaria mente por la movilización de todo el pueblo que luche en forma decidida y frontal hacia el debilitamiento y des trucción del régimen, combinando las más variadas formas de lucha y expresiones de descontento popular, ya sea, mediante el Paro, protestas callejeras, la autodefensa, etc.

Para alcanzar este objetivo, sin embargo, es necesario un pueblo unido junto a sus vanguardias; una real uni dad, como dijera antes, de la izquier da como primera cosa. Sólo con esta u nidad el pueblo acumulará la suficien te fuerza que le permita neutralizar definitivamente las posiciones conci liadoras; para luego a partir de esta unidad estratégica, movilizados y es grimiendo las reivindicaciones polít<u>T</u> cas y sociales elementales de la gran masa, avancemos en un consenso de toda la oposición que, junto a la moviliza ción ofensiva y rupturista de todo el pueblo, derrote definitivamente a la dictadura conformando una Asamblea Cons tituyente que elabore una nueva Const \underline{I} tución realmente democrática y fije las bases para un gobierno donde este presentada la voluntad popular.

Así articulando todas las formas de lucha alcanzaremos la democracia que el pueblo exige.

CUALES SON LAS DEMANDAS MINI
MAS QUE SE REQUIEREN PARA AVAN
ZAR HACIA UNA SITUACION REAL
MENTE DEMOCRATICA?.

conquista Para avanzar hacia la de la plena democracia, el MDP ha pro puesto 12 demandas minimas que contie nen las reivindicaciones básicas deT pueblo, las cuales en gran parte están contenidas en el Pliego de Chile, del CNT. Según mi criterio, dentro del de recho irrenunciable del pueblo a $ex\overline{1}$ gir y luchar en contra de la dictadura, están como primera medida: la salida de Pinochet y derogación de su Consti tución antidemocrática, la democratiza ción de las FF.AA. y disolución de los aparatos represivos, la proscripción de la Doctrina de Seguridad Nacional en las fuerzas armadas y el reconoci miento de los derechos sociales y ec $\overline{ extstyle 0}$ constituI nómicos del pueblo. Estas rian las demandas minimas para avanzar hacia una real democracia que garanti ce el respeto y los derechos de todo \bar{s} los sectores de la vida nacional.

CREES QUE LAS ULTIMAS MOVILIZA CIONES (4 Y 11 SEPT.), HAN DE MOSTRADO UN APOYO DEL PUEBLO A LA ALTERNATIVA POPULAR. ¿FOR QUE?.

Las jornadas del 4 y 11 de sept. superaron con creces las espectativas de las vanguardias políticas. Recorda mos los infructuosos intentos que rea lizaron los sectores de oposición bur guesa, con amplia difusión oficialista para detener la protesta, haciendo lla mados que sólo pueden contribuir a la inmovilización del pueblo. A pesar de ésto, las masas irrumpieron en sus te rritorios naturales y en sus centros de trabajo, etc., expresando su forma rupturista, su compromiso por terminar con este sistema. Esto nos lleva convencimiento de que la alternativa popular, que ha venido desarrollando el MDF junto a los demás partidos de iz quierda, es apoyada por el pueblo a tra vés de su participación en multiples jornadas antidictatoriales.

Destacando, además, no tan solo la forma radical que tuvieron las jorna das, sino, también la masificación de ellas y la extensión en su tiempo. Los días previos al 4 de septiembre para terminar los días posteriores al 11.

Estos factores inducen a pensar que este lance (10 días en Concepción) tuvo claro carácter insurreccional.

Po ello, la tarea de hoy es poner le fecha al Segundo Paro Nacional, para finalmente lograr el debilitamiento y derrocamiento de la dictadura.

EN EL CAMFO DE LOS DERECHOS HU
MANOS. COMO VES LA SITUACION
Y CUALES SERIAN LAS REIVINDICA
CIONES MINIMAS DEL PUEBLO EN
ESTE ASFECTO, PARA AVANZAR HA
CIA LA CONQUISTA DE LA DEMOCRA
CIA?.

Es ampliamente conocido por todos como ha sido la violencia represiva en estos doce años. Han caído bajo el pre potente fuego criminal miles de inocentes hombres, mujeres y niños, que como los mejores hijos de puestro pueblo han dado su vida por la libertad y la democracia.

Entonces, lo menos que podemos exi gir para restablecer los Derechos Huma nos, es el juzgamiento en derecho de to



das las arbitrariedades y crimenes $c\bar{o}$ metidos durante estos doce años.

Es fundamental también verificar criterios en base a defender a toda per sona que esté en una acción contra el régimen. Puede parecer increíble, per cierto, que aún a doce años de dolor se hacen separaciones entre democráticos y extremistas, sumando con ello fuerzas democráticas al cono descalificador del régimen frente al avance de la lucha popular.

Si el pueblo se ha tomado la calle y practicado la violencia de masas en varias oportunidades, es que está expresando su apoyo al proyecto popular su mándose a las protestas llamadas por los verdaderos sectores democráticos.